



# Obl@tes.com

*Décembre 2023*

Avec Décembre, c'est le temps de l'Avent, de la préparation à Noël, qui commence. Dans tous nos établissements, les équipes ont réfléchi à la manière dont, avec les enfants et les jeunes, elles vont vivre ce temps qui est le début de la nouvelle année chrétienne. Le 8 décembre, nous fêterons Marie, l'Immaculée, et en cette période troublée, prions-la pour qu'elle prépare elle-même notre coeur à célébrer le mystère de la Nativité: qu'elle nous aide à être des artisans de paix là où règnent la violence et la haine, des artisans de fraternité; qu'elle nous rende plus attentifs à ceux qui, autour de nous, souffrent de solitude, se sentent mal aimés ou manquent du nécessaire.

Le mois de décembre sera, comme d'habitude, un mois dense, mais si je vous souhaite bon courage pour bien vivre ce temps, je vous souhaite aussi de belles et reposantes vacances quand elles arriveront. Belles fêtes de Noël à toutes et à tous!

Soeur Geneviève Agnès





# Obl@tes.com

Décembre 2023

## Les nouvelles du Réseau

### Le Collège-lycée Saint-François de Sales-Thérèse Chappuis

Au retour des vacances de la Toussaint, le lundi 06 novembre pendant la prière du matin, sr Françoise-Bernard a invité les élèves qui le souhaitaient à venir allumer une petite bougie pour une personne de leur entourage décédée. Plusieurs élèves ont fait ce geste qui leur a donné l'occasion de comprendre que la bougie qui va continuer à brûler est le signe de notre prière qui continue au-delà de notre absence.

Le mardi 7, le conseil pastoral s'est réuni pour préparer le temps de l'Avent. Si dans la plupart des magasins qui nous entourent, les décorations annoncent la fête de Noël, ici, nous nous sommes proposés de préparer ce temps avec nos élèves dans un climat de recueillement et d'attente en cheminant avec Claire de Castelbajac.

- Nous ouvrons la 1ère semaine avec le thème : « **Ouvrons nos cœurs !** »
- La 2ème semaine nous portera avec thème : « **Ouvrons nos cœurs à la joie !** »
- A la 3ème semaine qui sera marquée par la réception du sacrement de réconciliation à l'église St François-Xavier, nous avancerons avec le thème « **Ouvrons nos cœurs à la conversion !** »

C'est au cours de cette 3ème semaine qu'une célébration pénitentielle sera proposée à tous les élèves du lycée afin qu'ils découvrent ou redécouvrent la grâce du sacrement de réconciliation dans lequel Dieu vient nous renouveler.

En lien avec cet appel à l'ouverture du cœur, nous proposons :

Pour le Lycée : Une collecte de kits essentiels et hygiéniques pour les femmes vivant dans la rue ou dans une situation précaire et qui côtoient la Maison Louise et Rosalie ou la Maison de Rosalie.

- Pour le Collège : Une collecte de Jeux de société pour l'hôpital Necker sera mise en place. Puis le vendredi 22 décembre, l'après-midi sera dédié pour aller à la rencontre des personnes âgées vivant dans des EHPAD. Des chants classiques de Noël seront repris par les élèves pour égayer ces temps de rencontre. Des cartes de vœux rédigées par nos élèves accompagneront par ailleurs les kits qui seront préparés à l'intention des personnes en situation de précarité.

Le vendredi 17 novembre, la cérémonie de la remise des diplômes du bac et du brevet nous a permis de revoir nos anciens élèves et d'avoir quelques nouvelles sur la poursuite de leurs études. La marraine de la Promotion est la journaliste Emmanuelle Ducros qui intervient sur Europe 1.



# Obl@tes.com

## Décembre 2023

### Les nouvelles du Réseau

#### Ecole - Collège Louis Brisson

Le projet de l'Avent s'appuie sur le thème proposé par la Tutelle : « **Regarde l'étoile** » !

**L'action de solidarité** sera une collecte destinée à la Banque Alimentaire pour les Restos du Cœur !

Pendant l'Avent, une célébration aura lieu, une fois par semaine, rassemblant tous les élèves du collège avant de monter en classe. Deux chants seront le fil conducteur pour animer les célébrations : « Levons les yeux, voici la vraie lumière » et « Noël des enfants du monde ». La PAIX sera au cœur de nos réflexions !

Pour donner aux élèves toute leur place et leur faire comprendre toute la signification du cheminement de l'Avent, la crèche a été installée avec ceux qui ont souhaité y participer bénévolement, le dernier mercredi de novembre, hors des heures d'école. En même temps, des ateliers étaient menés pour fabriquer les accessoires qui, au fur et à mesure, prendront leur place au cours de l'Avent.

Une étoile est fixée sur le mur derrière la crèche et la silhouette d'un enfant assez éloignée qui regarde et pointe le doigt vers l'étoile s'approche au fur et à mesure que les semaines passent. Les 4 bougies, espacées, seront les points d'appuis et guides pour faire avancer la silhouette chaque semaine.

La célébration sera confiée à un niveau de classes pour animer, passer le message et être responsable auprès des élèves en commençant avec la 1<sup>e</sup> bougie, la plus éloignée. Ensuite, la 2<sup>e</sup> bougie, la 3<sup>e</sup> bougie... jusqu'à la 4<sup>e</sup> bougie, qui se trouvera, avec la silhouette, devant la crèche.

Des dons pour la banque alimentaire rempliront le vide autour de la crèche en constituant une « cabane du partage », réalisée avec des caisses de pommes. Au fur et à mesure que les dons afflueront, la cabane grandira et changera de nom pour devenir la « cabane des merveilles ».

• **1<sup>e</sup> rassemblement de l'Avent : Regarde l'étoile de l'écoute !** Regarde l'étoile qui t'appelle à suivre la route pour te mener vers la crèche. Se mettre en route avec une Parole tirée de l'Évangile ! Responsables : les élèves de 3<sup>e</sup>

• **2<sup>e</sup> rassemblement de l'Avent : Regarde l'étoile de la lumière !** Regarde l'étoile qui éclaire ton chemin. Tirer une flamme, une bougie, une lampe... à décorer pour se rappeler de ne pas rester dans les ténèbres, mais se diriger vers la lumière. Responsables : les élèves de 5<sup>e</sup>

• **3<sup>e</sup> rassemblement de l'Avent : Regarde l'étoile de la joie !** Regarde l'étoile qui ouvre ton cœur à la joie. Choisir une cloche à décorer pour annoncer la joie, la beauté, l'émerveillement et encourager à l'ouverture du cœur. Responsables : les élèves de 4<sup>e</sup>

• **4<sup>e</sup> rassemblement de l'Avent : Regarde l'étoile de l'amour !** Regarde l'étoile pour accueillir l'Amour, pour témoigner de l'Amour pur et infini. Jésus vient pour combler les cœurs et les vies de tous de sa présence. Tirer un arbre de Noël avec une crèche sur le tronc pour rappeler l'arbre de vie (choisis la vie !) et ouvrir le cœur à l'Amour. Responsables : les élèves de 6<sup>e</sup>

La célébration de Noël aura lieu le vendredi 22 décembre avec une délégation des Restos de Cœur qui accueillera les dons récoltés. L'après-midi, un déplacement au cinéma est programmé pour découvrir le film : « We have a dream ».

Joyeux Noël à tous !



# Obl@tes.com

## Décembre 2023

### Les nouvelles du Réseau

Les 21 et 22 octobre, au début des vacances de Toussaint, 21 des élèves de la chorale du collège ont participé au **chœur de l'aube**, un ensemble de 750 choristes issus de 25 collèges du département, pour les deux séances du concert d'ouverture du festival des Nuits de Champagne. Les jeunes artistes ont interprété 11 titres tirés de l'opéra rock Starmania comme du répertoire de la chanson française actuelle. Une première journée de répétition au centre des congrès de l'Aube début octobre avait permis de mettre au point le programme préparé avec leur professeur d'Education musicale. Le samedi 21 a été consacré aux ultimes répétitions, au placement sur la scène géante des 750 choristes mais aussi au réglage des dizaines de micros nécessaire à l'amplification de l'ensemble. Les deux concerts eurent lieu le dimanche devant plusieurs milliers de spectateurs conquis. L'enthousiasme des jeunes était à son comble, résumé par l'une d'entre elles dans un message de remerciements aux accompagnants : "Je voulais vous remercier pour cette soirée, c'était super. Nous nous sommes bien amusés. Merci de vous être occupé de nous pendant ce week-end. " Voici, de la sixième à la troisième, **nos éco-délégués** fourmillant de projets pour rendre leur collège plus "vert".

**Les délégués du collège** ont bénéficié d'une formation pour bien comprendre leur rôle tout au long de cette année et aussi connaître leurs droits et devoirs. Les élèves ont apprécié le travail interactif et le fait d'avoir réalisé eux-mêmes une vidéo pour expliquer ce qu'ils ont retenu de cette journée.

Les élèves de 6eme ont travaillé, en cours de français, sur le sens propre et le sens figuré. Leur professeure leur a ensuite demandé d'illustrer une expression de sens figuré au sens propre. Certaines des productions ont été publiées sur la chaîne YouTube de l'enseignante afin de valoriser les travaux. Un jeu concours est organisé. Vous pouvez voter après avoir regardé la vidéo :

<https://youtu.be/J07Jzjx4KWk?si=-1wfvuSiuCZmb7kw>

Bravo à tous pour le travail fourni !

Animation asiatique à la cantine : un voyage culinaire au pays du Soleil Levant très apprécié des petits comme des grands.

Des ateliers de Noël ont été proposés aux élèves volontaires pour réaliser une crèche.





# Obl@tes.com

## Décembre 2023

### Les nouvelles du Réseau

A l'École, les classes de CE2, CM1 et CM2 ont élu leurs délégués de classe. Les CE1, CE2 et CM1 se sont mis au hockey grâce à une intervenante. Les CE1 sont allés voir « Oggy et les cafards » à l'Art Déco. Les CP se sont mis aux couleurs de l'automne. Toute l'école a vécu au rythme de l'Asie durant une journée. Et toutes les classes de primaire ont répondu à l'appel du centre communal d'action sociale pour le don de jouets en faveur des familles défavorisées. Un beau geste en préparation de l'Avent.



### Ecole Sainte-Marie - Troyes

**Pour la célébration de la Toussaint, le jeudi 9 novembre, tous les élèves ont célébré les amis de Dieu qui nous guident sur notre chemin de vie vers Jésus. Chaque classe avait découvert la vie d'un saint ou une sainte et les a présenté aux autres classes : saint Vincent de Paul, Saint François d'Assise et Saint Dominique Savio en Maternelle, Sainte Marie, Sainte Geneviève, Sainte Térésa de Calcutta et le Bienheureux Carlo Acutis pour les classes élémentaires. Après la proclamation de l'Évangile des Béatitudes, tous ont remercié Dieu pour ces témoins de la Foi qui nous entraînent à leur suite, à vivre de l'amour de Dieu, par la douceur, l'esprit de paix, l'humilité ...et à les répandre autour de nous, dans nos familles, notre classe. « Gloire à Dieu, gloire à Dieu, sur la terre comme au cieux ! »**

**La science en CM2 :** Qu'est-ce qu'un insecte ? Faisons venir des insectes dans la classe et observons ! Des intrus s'y sont glissés et ne font pas partie de la grande famille des insectes. Un travail d'observation et de classement intéressant. Bravo aux élèves qui ont su contrôler leur peur ! Les élèves de Mat 3, quant à eux, observent des bébés escargots de Madagascar à la loupe. Pendant ce temps en Mat 2, à la suite de la lecture des incroyables histoires de la sorcière Cornebidouille, les élèves réalisent des soupes aux légumes. Une manière amusante de travailler les différentes représentations des nombres.





# Obl@tes.com

## Décembre 2023

### Les nouvelles du Réseau

Le **premier conseil d'enfant** de l'année s'est réuni mardi 14 novembre. Les nouveaux délégués fraîchement élus ont réfléchi ensemble pour établir un règlement de la cour de récréation. De bonnes réflexions, des échanges intéressants qui valorisent la parole de l'enfant. Initiation au théâtre en CP/CE1, depuis le retour des vacances de la Toussaint, la classe de CP/CE1 s'initie au théâtre. Le jeudi 23 novembre, les élèves de l'école ont fabriqué les bricolages de Noël qui seront vendus au marché de Noël. Bravo pour leurs réalisations ! Merci aux parents qui nous ont été d'une grande aide.



### Lycée Aviat

Le 21 novembre, les Soeurs de la Communauté et le Père Bernard ont renouvelé leurs Voeux en présence des élèves.

Le 1er décembre, le loto traditionnel a eu lieu. C'est une belle occasion de rencontres, de partage!



# Obl@tes.com

Décembre 2023

## Les nouvelles du Réseau

### *Ecole - collège - Lycée Saint-François de Sales*

**A l'école**, chaque lundi matin, Soeur Anne-Catherine s'adresse aux élèves des classes élémentaires en visio de son bureau. Les enfants ont 10 mn pour s'installer, parler entre eux, saluer leur enseignant. c'est le moment du rappel de quelques points du règlement, des infos... Puis suit un temps de prière. En novembre, les enseignants ont eu deux jours de formation avec l'Association "Génération Médiateurs" pour former des ambassadeurs au sein des classes primaires.

Les travaux du réfectoire ont pris fin et les locaux sont très beaux. Beaucoup d'activités ont eu lieu au **Collège-Lycée**. Le 11 novembre, des jeunes ont été confirmés à la cathédrale. Certains ont, comme d'habitude, participé aux "Nuits de Champagne". Dans chaque classe a été mis en place le "plan Boussole" pour lutter contre le harcèlement et les autres formes de maltraitance; l'idée est de former des ambassadeurs qui puissent alerter et être relais auprès de leurs camarades.

Le mercredi 15, les élèves ont participé au cross académique à Mesnil-Saint-Père. Deux équipes se sont qualifiées au niveau régional, une élève est championne départementale.

Les "italianistes" sont allés au festival du film italien à Villerupt. les 3èmes ont pu assister à une répétition de l'orchestre symphonique de l'Aube.

Le 22 novembre, les Soeurs ont renouvelé leurs Voeux en présence des internes, à la Maison-Mère, puis ont eu droit à un repas au restaurant.



### Les nouvelles du Réseau

#### Ecole Sainte Julie

- **Les ateliers thématiques...**

- **Découverte du règne animal**

Des intervenants de la Fédération de chasse de l'Aube sont venus animer des ateliers sur le thème des animaux de la forêt. Les élèves de CP ont pu découvrir les espèces animales présentes dans la forêt, jouer au Memory des animaux et effectuer des empreintes dans l'argile.

- **Découverte du règne végétal**

Les élèves de cycle 2 ont eu l'occasion de constituer un herbier avec l'aide de M. Deboom en arpentant le parc de l'école.

- **Vie à l'école...**

A la rentrée ont eu lieu les élections de délégués. Chaque classe d'élémentaire a pu élire ses deux représentants. Le premier conseil d'école s'est tenu en compagnie du Chef d'établissement et de nombreuses idées d'amélioration ont été émises pour améliorer le bien-être à l'école, point de départ de nos futures réunions.

- **En route vers NOEL...**

4 bougies pour les 4 semaines de l'Avent... et 4 mots travaillés pour cheminer vers NOEL : JOIE, PARTAGE, PAIX et ESPERANCE.





# Obl@tes.com

## Décembre 2023

### Informations

Sœur Anne-Catherine, soucieuse de transmettre les traditions salésiennes, enseigne à ses élèves une prière de saint François de Sales, que nous appelons la **direction d'intention**.

« Cette prière très salésienne se dit avant toutes choses même les plus insignifiantes :

- elle nous rappelle que nous avons besoin de la grâce de Dieu, sans Lui nous ne pouvons rien faire de bien.
- elle nous fait demander avec confiance l'aide de Dieu
- elle nous propose d'offrir l'action du moment
- elle invite à accueillir tout ce qui se rencontrera en union avec Lui. »

En cette année, où nous méditons sur les regards de Jésus, prendre l'habitude (et la donner aux jeunes et aux enfants) de nous tourner vers Dieu pour lui demander son aide, cela peut être un moyen efficace de placer tout ce que nous avons à faire sous le regard du Christ.

#### Formule de la prière

(qui peut être adaptée, avec des mots plus simples selon le besoin) :

« Mon Dieu, je te demande ta grâce et je t'offre... (la semaine, la récréation, l'évaluation, la vaisselle, le match...) que je vais faire. Accorde-moi d'accueillir tout ce qui s'y rencontrera avec paix et douceur comme venant de ton amour paternel. »



### La prière

## Une année sportive avec les JO

En décembre, nous pourrions méditer cette citation du Pape François: *“Le sport est une activité de grande valeur, capable d'enrichir la vie de la personne. La devise olympique: “Plus haut, plus vite, plus fort” est une invitation à développer les talents que Dieu nous a donnés.”*

Seigneur, je te remercie de m'avoir appelé(e) à cette mission d'éducateur, d'éducatrice, afin que les enfants et les jeunes qui me sont confiés puissent réaliser tous leurs talents.

Que je sache discerner en eux leurs dons propres pour les aider à les développer, à prendre confiance en eux et à grandir humainement et spirituellement.

qu'ensemble nous allions “plus haut”,  
dépassant les querelles mesquines et les objectifs médiocres,  
pour tendre, avec ton aide, vers la sainteté. Amen